

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LA GUERRA EUROPEA

La situación militar

¡Tremendo toque contra Verdún! Siete cuerpos del ejército alemán (280.000 hombres), se han precipitado sobre las líneas francesas que cubren la plaza. La batalla es formidable. Desde Halencourt (al occidente del Argona), a las riberas del Orne (Este de Etain) truena el cañón y se suceden las pugnás de infantería. Ante la avalancha, las avanzadas francesas han tenido que replegarse a los sostenes. Y en torno del cuerpo principal de obras, han sido entabladas acciones furibundas. Cuando escribimos estas líneas, la batalla prosigue con redoblada violencia. Empiezan a llegar los refuerzos franceses y los contraataques se suceden desde el bosque de Consenvoye a Frinezey. Cientos de cañones disparan continuamente y miles de hombres riegan la tierra con su sangre. El Meuse y el Orne se habrán tornado rojos...

Tiene el Kronprinz la obsesión de Verdún. En Verdún, luego del fácil triunfo de Longwy, fué vencido por Sarrail. Desde entonces, no ha cesado de pedir hombres y medios. De vez en cuando le enviaban algún Cuerpo nuevo prusiano o wutenbergués, y ese refuerzo le servía para empeñar un combate sangriento y estéril...

Ahora se trata de algo más serio. Es una gran masa de choque la que rompe sus oleadas de carne y acero en las obras de campaña que cierran el acceso a Verdún...

Local y Regional

Bando

El alcalde ha acordado publicar un bando encaminado a restringir mucho, ya que no a extinguir, la mendicidad callejera.

Conforme a ese bando, sólo podrán dedicarse a la mendicidad los que para ello tengan autorización de la alcaldía.

Boda

Anoche se celebró la de la señorita Josefa Martínez con el joven D. Jesús Carballo.

Les deseamos todo género de felicidades y una eterna luna de miel.

Teatro Lopez de Ayala

Sesión permanente de Cinematógrafo, desde las seis y media.

Los canes siguen haciendo de las suyas.

Su última proeza ha sido la de morder alguno de aquéllos a Isabel Morera, causándole algunas lesiones.

Hoy da una conferencia, solo para señoras, el padre Benissa.

La hora señalada es la de las once de la mañana.

El lugar, la Iglesia Catedral.

Ha llamado algo la atención el anuncio que respecto a esa conferencia publica un colega local.

Lo que se dice

Cuéntase que el individuo que el día 25 quiso casarse por sorpresa en la iglesia de la Soledad, trató *in illo tempore* de requerir de amores a una vizcondesa lusitana, que residía entonces aquí.

Ignoramos si esa versión tiene fundamento; si la tiene, revelaría que el individuo de que se trata ha tenido siempre delirio de grandezas.

La Junta municipal convocada para ayer no pudo constituirse por no haber concurrido suficiente número de vocales.

Hoy a las doce debe reunirse en el Ayuntamiento la comisión especial de subsistencias.

La comisión de ferias no se ha reunido por hallarse enfermo su presidente don Juan Barriga.

No obstante esto, el alcalde está haciendo en el asunto algunas gestiones.

Una de ellas se refiere a la contrata de los diestros que hayan de actuar en las corridas de toros.

Otra concierne a la temporada teatral.

Sería de celebrar que durante la feria de Mayo actuase en López de Ayala la compañía de Enrique Borrás, o la de Margarita Xirgu.

Esta última va a estrenar en Castellón de la Plana las últimas obras de Benavente «La propia estimación» y «Campo de armiño».

La cuestión política

La destitución—no la dimisión—del ministro de Hacienda señor Urzaiz ha causado gran sorpresa.

Eso de destituir a un ministro es cosa desusada en nuestro país.

El Sr. Urzaiz—dígame lo que se quiera—es un hombre de carácter, cosa muy rara entre los políticos españoles.

Estos en su mayoría son excesivamente dúctiles y se doblegan a todo.

Ya veremos lo que dice Urzaiz sobre los motivos de su destitución y si lo es, realmente, el de no querer perjudicar al tesoro con beneficio de ciertas órdenes religiosas, en doce millones de pesetas.

Veremos también lo que su sucesor don Miguel Villanueva, que desempeñaba la cartera de Estado, hace en la cuestión de subsistencias.

* * *

Para poder apreciar si son o no conveniente las resoluciones adoptadas sobre importación y exportación por el señor Urzaiz, convendría que los periódicos de Madrid que tienen medios para conseguir los datos precisos, publicaran una relación de los cereales y de otros artículos de primera necesidad exportados desde 1.º de Enero último.

Otro apagón

Anteanoche, á primera hora, la población quedó completamente á oscuras.

Por fortuna el apagón duró solamente... más de media hora.

Según parece no fué un ratón grande sino un ratoncillo, el que jugó esa mala trastada.

Convendría que la empresa se proveyese de buenos gatos—o máquinas—para evitar las interrupciones, que van siendo muy frecuentes y causan grandes perjuicios.

La Sociedad de educación física «Gimnasio de Badajoz», celebra esta noche baile de máscaras.